

40 años de filosofía ambiental en la Argentina; algunas de sus líneas ecopolíticas

Alicia Irene Bugallo

Se presentan proyectos en la línea de una ecofilosofía socioambiental situada.

En primer lugar, los llevados adelante por el equipo interdisciplinario liderado por Iñaki Ceberio (filosofía ambiental) y Clara Olmedo (sociología) desde el Departamento de Ciencias de la Educación y Salud, Universidad Nacional de Chilecito, La Rioja, Argentina. Se trata de “Manejo de la basura: desarrollo a escala humana, transdisciplina, cambio social, actores y prácticas. El caso de la ciudad de Chilecito, provincia de La Rioja”, fundamentado en el marco teórico de la Ecología Profunda (Arne Naess) y de la Economía a escala humana (Manfred Max-Neef). (Este equipo ya había encarado previamente el proyecto “¿Silencio pactado? Contaminación: historias de sufrimiento ambiental y laboral. El caso de la curtidora de cueros asentada en la localidad de Nonogasta”, merecedor del Premio Berta Cáceres)

En segundo lugar se anticipan los avances de las propuestas del programa Ecofilosofía, Departamento de Sistemas Complejos de la Fundación Bariloche (Adrián Monjeau), basadas en/ y orientadas a la conservación de los servicios ecosistémicos.